

令和5年度

入善町立入善小学校

令和6年1月11日



学校だより



学校の教育目標 「じりつする子供の育成」

教室の様子をご覧ください。

ほぼ毎日更新 <http://www.nyuzen-e.tym.ed.jp/>

新しい年を迎えて

校長 内山 真之

明けましておめでとうございます。新年のご挨拶をすることに、これほど気持ちが向かない年は初めてです。それほど、令和6年元日の「能登半島地震」は、大きな衝撃でした。

本校でも11月16日に「地震・津波を想定した避難訓練」を実施しています。その時、「大きな地震を経験したことがないという不安」と「危険なことから、落ち着いて、速く逃げることが大切」ということを子供たちに話していました。その大きな地震に、元日に遭遇するとは夢にも思わなかつたことでしょう。

その時、これまでに経験したことのない大きな揺れが起きました。いつもならすぐに終わる揺れが収まらず、緊急地震速報が鳴り止みません。

この後くるであろう「津波」への恐怖がよぎります。

家族に避難場所を指示し、避難所になるであろう入善小学校に急いで向かいました。

既に一人の先生が到着し、玄関の鍵を開け、体育館に暖房機を用意してくれていました。

本校は、海拔26mです。津波を想定し、どれだけの方が避難してこられるのでしょうか。町職員の方が到着し、水と乾パンも大量に運び込まれます。経験のない避難所開設に右往左往しながらも、子供たちは被災していないだろうかと心配しました。

幸いにも大きな被害もなく、避難所としての学校は、2日の午前には閉鎖となりました。

際立った大きな被害がない中、このことを経験できたことは、本当に幸運でした。

経験とは、「痛い目に遭うこと」と言います。この地震により、想定や準備できていなかったこと、何よりも災害に対する自分たちの意識の低さにも気付く機会となりました。

まだまだ終わらない余震。大人でもストレスを感じる中、言いようのない不安を抱えている子もきっといることでしょう。お子さんの様子をぜひ注意深く見てあげてください。

このたびの大規模な地震により、被災されました皆様に心からお見舞い申し上げます。

また、被災者救済と被災地復興支援にご尽力されている方々に深く敬意を表します。

まだまだ予断の許されない状況ですが、保護者、地域の皆様には、子供たちの「安心・安全」のために、本年も本校教育活動へのご理解、ご協力をお願ひいたします。

「あんしんメール」のメール確認を

今回の地震では、安否確認として「あんしんメール」の開封確認機能を利用しました。メールを開封されないと、確認のお電話をすることになります。余震による緊急連絡を配信することも想定されますので、毎回、「あんしんメール」をご確認ください。

地震について

児童が登下校中に地震が起きた場合は、ブロック塀や屋根瓦、自動販売機、家屋、電線等の落下物や転倒物、液状化や隆起するマンホール等に注意するように学校でも指導しています。ご家庭でも、地震が起きた場合の行動についてお子さんとぜひ話し合ってください。



始業式で「新年の目当て」発表

3学期の主な行事予定

- 1月 9日(火) 始業式、校内書き初め大会
10日(水) 身体計測・視力測定(1年、2年)
11日(木) 身体計測・視力測定(3年、4年)
12日(金) 身体計測・視力測定(5年、6年)
15日(月) 5年特別授業【NHK富山】
防災教室・情報学習(中継車来校)
18日(木) 5年宿泊学習(スキー らいちょうバレー)
19日(金) 5年宿泊学習(雪中活動 立山青少年自然の家)
22日(月) チャレンジテスト(～31日)
24日(木) 1年 にゅうぜん保育所年長児招待
30日(火) 6年スキー学習(らいちょうバレー)
2月 8日(木) 6年 ふるさと学習(予定)
9日(金) 学習参観・学年懇談会・中学入学説明会
12日(祝) 県小中高生書き初め大会
21日(水) 6年生を送る会(午前)
24日(土) 自卑同窓会42歳祝賀会
28日(水) 町小学校教育講演会(予定)
3月 18日(月) 卒業証書授与式
22日(金) 令和5年度修了式

北日本新聞 「ぼくの夢 わたしの願い」

いよいよ卒業の学期を迎える6年生。北日本新聞社から、「ぼくの夢 わたしの願い」のコーナーへの掲載依頼をいただきました。10数名の予定ですが、原稿執筆、取材を受けながら掲載となります。掲載児童、掲載日が決まりましたら、担任からご連絡いたします。6年生にとっては、創立150周年といい、今年は、なかなかの当たり年のようですね。



12月15日 ラジオ放送に生出演

6年生は、NHKラジオに、生出演しました。6年生にとっては、卒業記念になる機会でした。ラジオ、テレビ撮影の様子を近くで観られたことは、何よりの生の学習となりました。インフルエンザで欠席が多かったのですが、6年生には、とてもいい思い出になりました。テレビ放送も1月の予定でしたが、今回の地震により、放送日は延期されました。後日、お知らせします。

1月15日 5年生防災教室・情報学習

「NHK 富山」様には、6年生に続いて、「中継車が実際に学校に来校」しての防災教室、情報学習をお願いしております。5年生の社会科としての特別授業になります。お楽しみに。

始業を飾る教室の黒板

始業式の日には、各教室はきれいに掃除され、新しい気持ちで、子供たちを迎える準備ができます。黒板のメッセージも素敵です。

